

# 輪と和

2年生 学級通信

『時間の使い方 & 頭の体操』号

2021/2/26

学級目標 『2nd Mission ～一人一人の成長～』

## 時間の使い方

テストが近づくと、生活記録ノートに「時間をうまく使おう」と書くことがあるので、時間についての昔話をひとつ。仕事を始めたばかりの頃、とにかく時間がかかって帰りが遅い。ある先輩は、みんなに頼りにされていてやることも多い。けれども、帰りは早い。いつ仕事してるのか聞いてみると…

「新山さん、その時やってることにキリがついて、次にやることが始まるまで、あと3分あるとなったら、その3分はどうしてる？」

「3分しかないし、少し息抜きしますかね。何もしないかも…。」

「もったいないね。3分でできることをやればいいんだよ。たかが3分だけ、そういうタイミングって1日のなかで何度かはあるよ。それが積み積み積もったら、いい時間になるじゃん。」

もちろん、その人の持っている力や経験もあるだろうし、これだけが仕事の早い理由ではないと思うけれど…これが時間を上手く使うということのひとつだと思います。“すき間の時間”を無駄にしない。みんなに置き換えて…例えば、〇時まで勉強すると決めて、残り3分。ハンパだから早めに終わろう…否！数学だったら、計算2問くらいはいけるでしょう。その積み重ねは実に大きい…。なぜ、こんな話かという、3日(水)は実力確認テストです。限られた時間をうまく使って、しっかり準備をして挑んでほしいと思います。3年生に繋がる大事なテストです。

## なぞかけ

よく「頭の体操」と言ったりします。自分が中学校のとき、「ヒット&ブロー」という数当てゲームが流行りました。4けたの数を当てるゲームなんのですが、これがけっこう頭を使うもので、「頭の体操」にはなったのかもしれない。

「なぞかけ」って知っていますか？よく落語家さんがやったりしています。一見、関係なさそうな2つの言葉をつなぐ共通の言葉を探してオチをつける…ダブル・ミーニングといったところでしょうか。例えば…

“コーヒー豆” とかけて “好きな女の子” ととく。そのところは…どちらも、“き(木・気)になる” でしょう。

“りんごの中心” とかけて “クラスター” ととく。そのところは…どちらも、“みつ(蜜・密)” でしょう。

言われると、なるほど！でも、考えるのは難しい…感じもしますが…この2つは、どちらも湧和くんが教えてくれました。どんどん思い浮かぶようで、もっとたくさんありますが、今回はこの2つをご紹介します。すごいですね。直接的にテスト勉強になるわけではありませんが、体と同じで、脳もこうやって動かすと活性化するのも。こんな遊びも、やってみると楽しいかもしれないですね。自信作ができれば、通信で紹介しましょうか。

## <3月1日～5日の連絡>

- 1日(月) 短縮6校時 きずなの日 職員会議 発育測定(男子) 15時30分下校
- 2日(火) 平常6校時 部活あり 発育測定(女子) 17時45分下校
- 3日(水) 平常6校時 部活：朝なし・放課後あり 実力確認テスト 17時45分下校 ※公立後期入試
- 4日(木) 平常6校時 部活あり 17時45分下校
- 5日(金) 平常6校時 部活あり 17時45分下校

※当面の主な予定・・・11日(木)卒業式、12日(金)PTA学年総会 19:30～